

L'OPINION ANGLAISE ET LA DECLARATION

Depuis plusieurs semaines, le *Times* a ouvert ses colonnes à tous ses lecteurs désireux de faire connaître leur avis sur l'opportunité de la refonte de la Déclaration prononcée lors de leur couronnement par les souverains anglais et qui contient des expressions injurieuses pour la foi catholique, notamment en ce qui concerne le dogme de la sainte Eucharistie. Le *Times* a publié un *leadin-article* sur ce sujet. L'opinion du plus représentatif des journaux anglais ne manquera pas d'intéresser nos lecteurs. Nous lui empruntons les paragraphes suivants :

Cette mesure (la condamnation injurieuse du catholicisme dans la Déclaration) "est devenue impossible", dit-il. "Elle constitue une injure et une offense pour un grand nombre des sujets de la couronne qui, dans la mère-patrie aussi bien que dans les colonies, ne le céderont à personne sur le point du loyalisme.... L'époque de l'accession au trône devrait être une heure d'union, une heure où il ne faut pas tirer l'épée pour blesser qui que ce soit des individus sur lesquels le roi est appelé à régner, et moins que tous autres sur les plus évidemment fidèles. Mettre dans sa bouche, à cette heure d'union et de paix, une condamnation, conçue en termes grossièrement offensants, de ce que bon nombre de ses sujets révèrent profondément, est singulièrement inopportun.... Sa Majesté vient de recevoir l'hommage cordial du peuple canadien ; il serait étrangement impoli de répondre à cette adresse par l'emploi d'une formule blessante pour lui. Ce sera le devoir du gouvernement d'introduire un projet de loi qui retranchera de la Déclaration des expressions qui.... ne sont plus à plaider à l'heure qu'il est."

La campagne menée en faveur d'une modification de la Déclaration royale a été si forte, que aidé du bon sens anglais, elle a enfin triomphé de toutes les résistances fanatiques et obtenu ce qu'elle poursuivait.

Au moment où nous mettons sous presse, nous apprenons en effet que la Déclaration royale du couronnement, datant de Henri VIII, a été modifiée : tout ce qu'elle contenait d'insultant pour les catholiques ou de blasphématoire envers l'Eucharistie a été retranché. C'est là une grande victoire qui a de quoi réjouir les catholiques anglais et que l'on peut considérer en grande partie, comme un résultat du Congrès Eucharistique tenu à Londres en 1908.

LES PROTESTANTS AU CANADA

La population canadienne compte environ 5 400 000 habitants dont 2 230 000 sont catholiques.

Dans le camp protestant on a fait depuis quelques années une alliance, sous le nom de *Church Union* entre les presbytériens